

その手で守れる笑顔があります



厳罰化されたものの、依然として後を絶たない飲酒運転。なぜ、危険だと分かっている飲酒運転をしてしまうのでしょうか。お酒を飲む機会が増えるこの時期に、いま一度飲酒運転について考えてみましょう。

後を絶たない飲酒運転

平成18年、福岡市で幼児3

人が死亡する飲酒運転事故が発生しました。この悲惨な事

故は社会問題となり、翌年には法律が改正され飲酒運転に対する罰則が強化されました。

しかし飲酒運転による事故や検挙は後を絶ちません。

熊本県警によると、県内の飲酒運転による交通事故は平成19年に大幅に減少したもの、その後はほぼ横ばいとなっています（図1）。飲酒運転は依然としてなくなっています（図1）。

その主な要因には、自分が事故を起こすはずがないという「ひとごと感覚」、少ししか飲んでいないからと、

「自覚の欠如」、飲んで数時間たつたから大丈夫という「アルコールが及ぼす影響に対する理解不足」の3つが挙げられます。飲酒運転をなくすためにはこれらの意識を変えていくことが必要です。

最近では、翌朝の二日酔い運転による検挙も増えていま

す。「一度寝たから大丈夫」は、本当は大丈夫ではないのです。

自覚と周囲のフォローが鍵

飲酒運転で検挙された人の中には、事故の悲惨さや処分の重さなどを分かつていながらハンドルを握ってしまったという人もいます。誰にでも「つい……」ということ起こり得るのです。その結果、社会的信用、仕事、家族の絆などたくさんのものを失います。失ったものを取り戻すためには多くの努力と長い時間が必要です。いま一度、一人

一人が当たり前のことを強く自覚することが求められます。

全くお酒を飲まない人でも無関係ではありません。家庭や職場、仲間同士で声を掛け合ってください。お酒の席で飲酒運転への注意を呼び掛けたりハンドルキー・バーを決めたりと、できることは身近にあります。あなたの一言が、

Interview

お 酒を飲むと情報処理能力、注意力、判断力が低下します。この状態で運転すると、運転に必要な「反応」「操作」「発見」などの要素が欠落してしまい、大きな事故につながることになります。死亡事故率は飲酒なしの場合と比べて8.7倍です。お酒に強い人も弱い人も関係なく、このようなリスクがあることを知ってください。



熊本県警察本部交通企画課
小田真功 警部

図1 熊本県の飲酒運転による事故発生件数・検挙数

